Mitteilung für die Sitzung der Bezirksvertretung Dornberg am 25.04.24

WLAN-Versorgung des Bürgerzentrums (Drucksache 7676/2020-2025)

Die Bezirksvertretung Dornberg hat in ihrer Sitzung am 21.03.24 die flächendeckende Bereitstellung des freien WLANs "BI-free" im Bürgerzentrum beschlossen, sowie um eine Kostenermittlung für die Ausleuchtung des Haltestellenbereiches gebeten.

Für die Bereitstellung des WLANs "BI-free" ist grundsätzlich die Firma BiTel zuständig. Diese vermarktet dieses als eigenständiges Produkt. Im Rahmen einer Kooperationsvereinbarung zwischen Stadt, BiTel und Universität wurde jedoch vereinbart, dass an allen WLAN-Accesspoints der Stadt Bielefeld neben dem städtischen Datennetz auch die WLANs der Bitel ("BI-free") und der Universität ("eduroam") ausgestrahlt werden.

Um den Beschluss der Bezirksvertretung umzusetzen, wurde daher das Amt für Organisation, IT und Zentrale Leistungen beauftragt, in Abstimmung mit den Stadtwerken das städtische WLAN-Netz im Bürgerzentrum auf der gesamten Fläche zu erweitern, so dass dort auch "BI-free" mit angeboten werden kann. Die Umsetzung erfolgt im Rahmen der Kapazitäten. Dieses Vorgehen ist auch durch die bestehenden Rahmenverträge zwischen der Stadt und der Stadtwerkegruppe gedeckt.

In wie weit der Haltestellenbereich davon profitiert, kann erst nach Abschluss der Arbeiten verifiziert werden.

Nicht durch den Rahmenvertrag gedeckt ist jedoch die explizite Bereitstellung von "BI-free" in Haltestellenbereichen des ÖPNV, da dort zum einen kein städtisches Datennetz vorhanden ist und zum anderen die Stadt nicht als Internetprovider auftritt.

Aufgrund vergaberechtlicher Regelungen kann auch keine Einzelbeauftragung durch die Verwaltung erfolgen.

Die Ausleuchtung von Haltestellenbereichen mit freiem Internet ist ein Thema, das alle Haltestellen betrifft und daher gegenüber der Stadtwerkegruppe platziert werden sollte.

I.A.

Klempsmann